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本报2月17日讯(见习记者 梁莹莹 记

者 魏衍艳) 烟台二中将在高新区建立高

中部的消息在社会各界引起广泛反响，17日，

记者从有关部门了解到，除了正在征集建设

规划方案的烟台二中外，今年，鼎城小学、幸

福中学等学校也在大刀阔斧的进行建设。

17日，记者从芝罘区教体局了解到，位
于市中医院对面的幸福中学，目前已经完成

主体工程建设，“幸福中学将在今年完工，进

展顺利的话，预计暑假过后就能投入使用。”

芝罘区教体局相关负责人介绍说，幸福中学

总投入4000万元，建筑面积1 . 7万平方米，接

下来将进行外墙保温和内部装饰工作。

另外，鼎城小学将在今年动工建设，

预计年内完成主体工程建设。另有消息

称，烟台三中将在黄务附近建立新校区。

17日，记者从芝罘区教体局了解到，关于

烟台三中扩建新校区一事，目前没有任何

计划，只是传言而已。

今年，不仅芝罘区投入大笔资金用

于学校改扩建工程，莱山区也将启动多

所学校的改扩建工作。记者从莱山区教

体局获悉，年内莱山区将完成曹家庄小

学、孙家滩小学、南塂小学改扩建工程和

滨海中学等学校塑胶操场建设，启动院

格庄中学、莱山初中改扩建工程，全力推

进标准化学校综合工程建设。

烟台市教育局相关负责人表示，多所学校

的建设促进了烟台教育资源的均衡，体现了教

育公平，有利于提高教学质量。也有专家提

出，新学校的建设将会促使各学校在师资力

量、生源招收等方面作出调整。

学校外迁适应城市发展
“新学校的开工建设适合城市

发展的需要，优化了教育资源，使

教育资源布局更为合理。”已经退

休的老校长姜秀珍对学校外迁的

这一现象表示认可，她说，随着城

市的发展，新兴地域除了经济发展

的支撑，还需要文化方面的补充，

学校外迁从某一方面来说有利于

扩大生源。

曾经在莱山一中任教的一位
老师表示，新学校的建设使优质教

学资源得到扩展，学生就近入学，

而且读的都是响当当的好学校，很

多家长就不必每天接送学生上下

学，市区交通压力自然会缓解。最

重要的是，现在很多父母为了让孩

子读好学校，纷纷购买学区房，学

校外迁后，很多市区的学区房也会

降温，新学校附近的房价则会水涨

船高。

“新学校建成后，对附近其他学

校的招生肯定会造成影响。”这位老

师说，比如烟台二中新的高中部建

成后，莱山区和高新区附近的学生

肯定会在选择学校时分流，为了争

取到好生源，今后各个学校肯定会

在招生方面做出适当调整。

“软件”跟上最关键
一所品牌和实力过硬的学校，除

了完善的硬件设施外，师资力量无疑

是吸引学生最大的招牌。那么，多所

中小学的建设，配套的教育资源和师

资力量应该怎样解决呢？

芝罘区教体局一位不愿透漏

姓名的负责人介绍说，新学校还

未建成，一切还都是未知数，到了

新地方后，新学校会不会适应当

地的发展，这个说不准。

退休老校长姜秀珍对此也表示

担忧，建一所新的学校牵涉面广，就

教育发展趋势来看，硬件设施完善是

必备的，但软件能否跟上，才是最关

键的。“重点学校优秀教师多，普通学
校相对比较少，这是普遍存在的现

象。新建学校的师资力量如何？老师

应该从哪里来？对于一所学校来说甚

为重要。”拥有几十年的教学和管理

经验的姜秀珍认为培养出一名优秀

教师至少需要三年五载的时间。

姜秀珍说：“新校周围的文化

底蕴和风气对一所学校整体素质

的提升也是很重要的。”现在市区

的学校大多在文化区内，而外迁

之地又多是新兴区域，文化氛围

不浓厚。如何保证新学校的生命

力，相关部门应该提前做好各项

准备。 本报见习记者 梁莹莹
记者 魏衍艳

格专家热议

烟台二中建新高中部引关注，记者探秘市区学校今年调整方案

多多所所中中小小学学改改扩扩建建

幸幸福福中中学学即即将将启启用用

烟台二中等学校的改扩建在社会上引起了广泛的讨论，有的专家提出赞扬，新学校的建设体现了教
育资源的合理分配，优质教育资源将得到最大化的应用。有的专家则表示担忧，到了新地方后，新校区的
师资力量等“软件”可能会跟不上。
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